

Wilsdruffer Tageblatt

Wochenblatt für Wilsdruff
und Umgegend.

Erscheint seit dem Jahre 1841.



für die Königliche Amtshauptmannschaft Meißen, für das
Forstamt zu Tharandt.

Bernsprecher: Amt Wilsdruff Nr. 6.

Königliche Amtsgericht und den Stadtrat zu Wilsdruff
Forstamt zu Tharandt.

Postcheck-Konto: Leipzig Nr. 25614.

Nr. 215.

Sonnabend den 14. September 1918.

77. Jahrg.

Amtlicher Teil.

Höchstpreise für Grieß, Graupen und Grüze.

Der Staatssekretär des Kriegsernährungsamtes hat für den Kleinhändler mit Grieß, Gerstengraupen und Gerstengrüze durch Verordnung vom 29. August 1918 (Reichsgesetzbl. S. 1089) mit Wirkung vom 1. September 1918 an nachstehende Höchstpreise im Sinne des Höchstpreisgesetzes festgesetzt.

Dresden, am 9. September 1918.

2619 V LA VII.

Ministerium des Innern.

Verordnung über Höchstpreise für Grieß, Graupen und Grüze.

Vom 29. August 1918.

Auf Grund der Verordnung über Kriegsmägnahmen zur Sicherung der Volksernährung vom 22. Mai 1916 (Reichsgesetzbl. S. 401) und 18. August 1917 (Reichsgesetzbl. S. 828) wird verordnet:

§ 1.

Beim Verkaufe von Grieß, Gerstengraupen (Röllgerste) und Gerstengrüze an Kleinhandler (§ 2) dürfen folgende Preise für 100 Kilogramm Reingewicht nicht überschritten werden:

bei Grieß 76 Pfennig,
bei Gerstengraupen (Röllgerste) und Gerstengrüze 71 Pfennig.

Die Lieferung zu diesen Preisen hat frachfrei Station (Bahn oder Schiff) des Empfängers zu erfolgen. Befinden sich die gewöhnliche Niederlassung des Verkäufers (Abi. 1) und die Verkaufsstelle des Kleinhändlers in denselben Gemeindebezirke, so hat die Lieferung durch den Verkäufer frei Verkaufsstelle des Kleinhändlers zu erfolgen.

§ 2.

Beim Verkauf an Verbraucher (Kleinhandel) dürfen folgende Preise für ein Pfund Reingewinn nicht überschritten werden:

bei Grieß 48 Pfennig.
bei Gerstengraupen (Röllgerste) und Gerstengrüze 44 Pfennig.

Beim Verkaufe kleinerer Mengen dürfen Bruchteile eines Pfennigs auf ganze Pfennige nach oben abgerundet werden.

§ 3.

Die Landeszentralbehörden können niedrigeren Preise als die in §§ 1, 2 bestimmten Preise festlegen.

§ 4.

Die Preise sind Höchstpreise im Sinne des Gesetzes, betreffend Höchstpreise.

§ 5.

Der Staatssekretär des Kriegsernährungsamtes kann Ausnahmen von den Vorschriften dieser Verordnung zulassen.

§ 6.

Diese Verordnung tritt mit dem 1. September 1918 in Kraft. Mit dem gleichen Zeitpunkt tritt die Verordnung über Höchstpreise für Grieß, Graupen und Grüze vom 16. Oktober 1917 (Reichsgesetzbl. S. 901) außer Kraft.

Berlin, am 29. August 1918.

Der Staatssekretär des Kriegsernährungsamtes.

In Vertretung: Galer von Braun.

Kartoffelpreise.

Der Preis für die Tonne Kartoffeln aus der Ernte des Jahres 1918 beträgt, wenn die Lieferung nach dem 14. September 1918 erfolgt, gemäß § 2 Absatz 2 der Verordnung des Reichskanzlers vom 9. März 1918 (R.-G.-Bl. S. 119) im Königreich Sachsen beim Verkaufe durch den Kartoffelerzeuger 120 Mark.

Dresden, am 11. September 1918.

1944 V LA IV.

Ministerium des Innern.

Anmeldung der zur Hausschlachtung bestimmten Schweine und Schafe.

Auf Grund der Bekanntmachung des Königlichen Ministeriums des Innern vom 5. September 1918 wird für den Kommunalverband Meißen-Land folgendes bestimmt:

Kaiserworte an die Essener Arbeiter.

Durchhalten bis zum letzten.

Kaiserworte an die Essener Arbeiter.

Der Kaiser, der in den letzten Tagen die Gruppenwerke in Essen besucht hat, hielt vor etwa 1500 Arbeitern eine etwa dreißig Minuten währende Rede.

Er wies zunächst darauf hin, daß er dem Werken und Wachen der Gruppenwerke von jeher das größte Interesse entgegengebracht und besonders während des Krieges die Leistungen der Werke mit Freude gelesen habe. Der Kaiser sprach dann von den mancherlei Rüthen und Sorgen des einzelnen und fuhr fort: Es soll keiner in

unserem Volle glauben, daß ich darüber nicht Bescheid weiß. Ich habe auf meinen Reisen durch das Land mit mancher Witwe, mit manchen Vätern und im jungen Osten und Westen mit manchem Landwirt und Landwirtroman ge-wochen, der das Herz schwer hatte von Sorgen, die aber überschritten wurden von dem Gedanken: Erst die Flucht, das andere kommt später.

Ich habe eure Sorgen in tiefstem Herzen empfunden. Was an landesväterlicher Anregung hat geschehen können, um die Last nach Möglichkeit zu mildern und die Sorgen unseres Volkes zu verteilen, das ist geschehen. Es hätte manches anders gemacht werden können, und das darüber hier und da Minimum herrschte ist kein

Wunder. Aber wem verdanken wir dies letzten Endes? Wer hat davon schon bei Anfang des Krieges gesprochen, daß die deutsche Frau und das deutsche Kind aufgezehrert werden sollten? Wer ist es gewesen, der den furchtbaren Hass in diesen Krieg hineingebracht hat? Das waren die Feinde! Ein jeder von euch bis in die fernste Ecke unseres Vaterlandes weiß, daß ich keinen Schritt unverrichtet gelassen habe, unserem Volk und unterst gestützten gefestigten europäischen Welt diesen Krieg möglichst abzufürczen. Im Dezember des Jahres 1916 habe ich ein offenes, klares, unsverständiges Friedensangebot im Namen des Deutschen Reiches und meiner Verbündeten den Gegnern übergeben. Dohn und Spott und Beleidigung ist